

# CARAVANA ESPAÑOLA POR LA PAZ AL SAHARA OCCIDENTAL 12 DE OCTUBRE - 27 DE FEBRERO

Un conjunto de Organizaciones No Gubernamentales y de Ayuda al Desarrollo de España han elaborado el Proyecto "Sahara Occidental, 1990. Caravana por la Paz hacia el desierto", cuyo objetivo final es mostrar la solidaridad del Pueblo Español con el Pueblo Saharaui.

A juicio de los organizadores "sin la ayuda de todos, y particularmente de cuantos conocen éste problema, sería imposible llevarlo a cabo, pues su dimensión desborda en mucho las posibilidades individuales de cada Organización participante".

Existe un precedente en la caravana que desde Londres organizó y llevó a cabo Lord Winchelsea a principios de año y que constituyó un gran éxito en todos los sentidos. Los convocantes consideran que "es necesario que los españoles no sólo realicemos un hecho similar, sino que nuestro esfuerzo debe ir dirigido a superarlo por razones obvias: fundamentalmente por la deuda que tenemos con el Pueblo Saharaui".

Los objetivos explicitos son: 1) Que la solidaridad con el Pueblo Saharaui se canalice a través de ayudas concretas que respondan a sus necesidades más inmediatas en éstos momentos. 2) Contribuir a que se mantenga en funcionamiento la infraestructura que posibilita la subsistencia del Pueblo Saharaui en el medio tan sumamente hostil en el que se ve obligado a permanecer en tanto se soluciona su situación. 3) Informar al Pueblo Español sobre la realidad en que vive el Pueblo del Sahara Occidental y las necesidades que viene soportando desde su exilio en los campamentos de refugiados de Tinduf. 4) Contribuir a la dinámica de Paz que iniciada por Naciones Unidas y la Organización de la Unidad Africana, apoya la Comunidad Europea.

Dos son los grupos de bienes en cuanto a composición: 1) Vehículos cuyas funciones cubran las necesidades que cotidianamente padece la población saharauri refugiada en Tinduf, agravada por las condiciones del medio: traslado de enfermos, conservación y distribución de alimentos entre las Wilayas, transporte de agua, desplazamientos de la población, transporte escolar, taller ambulante, ... 2) Material diverso: escolar, sanitario, alimentación, vestido, piezas de recambio, ... poniendo especial interés en la consevación del español como segundo idioma oficial de la República del Sahara.

Dado que las Organizaciones impulsoras son entidades sin ánimo de lucro y carentes de medios propios, cuentan con la colaboración de: a) Instituciones Públicas: Comunidades Autónomas, Ayuntamientos, Ministerios, ... b) Instituciones Privadas: ONGs, Fundaciones, Asociaciones de todo tipo, ... c) Fábricas: de automoción, conservas, vestido, calzado, repuestos, ... d) Empresas diversas: de construcción, servicios, diseño, publicidad,...

Igualmente cuentan con la participación de todos aquellos particulares que quieran contribuir con sus donativos. El presupuesto calculado se sitúa en torno a los 100 millones de pesetas.

Los vehículos procedentes de la diferentes comunidades autónomas se concentrarán en Madrid, dónde tendrá lugar un Acto de salida de la Caravana que realizará el recorrido: MADRID-ALICANTE-ORAN-TINDUF-(CAMPAMENTOS DE REFUGIADOS)-TERRITORIOS LIBERADOS.

El sentido humanitario de esta Caravana dado a conocer a los distintos medios de comunicación: TVE, Prensa escrita, Radio, etc., quedará ligado, asimismo, a los nombres de los colaboradores gracias a los cuales ha sido posible. Estos participarán en el recorrido, el cual culminará el 27 de febrero de 1990, aniversario de la salida de España y día de la Proclamación unilateral de Independencia de la República Árabe Saharaui Democrática.

**CONCHIBEL PADRON**